

PROTOKOLL DER FACHSCHAFTSSITZUNG AM 02.05.2017

Sitzungsbeginn:	18:04 Uhr
Sitzungsende:	19:40 Uhr
Ort:	Universität Trier, Raum B16
Anwesende:	Marius, Marcel, Annette, Cagla, Lukas, Lisa, Kristina, Katharina, David B., Niklas, Jessica
Entschuldigt:	Aline, Christian, Yasmine, Michelle, Sarah, Fabian, Sebastian, Saskia, Anne, Joshua, Melanie, Julius
Gäste:	Dominik, Anna
Protokollantin:	Jessica

TOP 1 – Begrüßung

- Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch David B.
- Verabschiedung des Protokolls von Lukas (19.04.17) auf nächste Sitzung verschoben.

TOP 2 – Gremien

- **AFAT:**
 - Die Fachschaft Jura hat einen Antrag gestellt, der allerdings verschoben wurde. Dabei handelt es sich um die bevorstehende Bundesfachschaftstagung. Kritisiert wurde der Betrag von 100€ Essen, das ein Haushaltsplan fehlte, ebenso wie ein aktueller Kontoauszug. Darüber hinaus wurden 100% des anfallenden Betrages beantragt. Da es sich um einen Gesamtbetrag von über 300€ handelte, ist dies laut den Vorgaben des AFaTs nicht möglich.
 - Marius Förster, vom Referat der Hochschulpolitik, wird einen Leitfaden zur Fachschaftsarbeit erstellen. Dafür sollen die Satzungen und Wahlordnungen angeschaut werden. Bis Montag wird eine E-Mail rundgeschickt, in der alle Fachschaften nach näheren Informationen zu ihrer Arbeit gefragt werden. Es sollen auch die Größen der Fachschaften dargestellt werden.
 - Die vor einigen Wochen geänderte Regelung, dass ein Mitglied des AFaTs zwei Fachschaften vertreten darf, geht laut Richtlinien nicht. Demnach müssen wir ab der kommenden Sitzung einen anderen Vertreter schicken; Katharina darf nicht mehr für uns und Mathematik gehen.

- **VBE:**
 - Treffen nächste Woche
 - angedacht für den VBE-Tag:
 - Einteilung in drei Räume: NW, GW und Sprachen. Jeweils 20 Studenten pro Gruppe; also insgesamt können sich 60 Leute anmelden. Es kann sich nur für eine Gruppe angemeldet werden.
 - Erst kurze Vorträge durch die Lehrpersonen, anschließend kann sich ausgetauscht werden. Schwerpunkt ist der Unterrichtseinstieg.
- **Kollegiale Leitung:**
 - Veranstaltung „Lehren in der digitalen Welt“ in Planung (als freiwillige Regelveranstaltung in den Semestern; Abschluss des Seminars mit einem Zertifikat ähnlich dem DaF Zertifikat)
 - Absolventenfeier: Rückgang der Anmeldezahlen, deshalb auf einen Samstag im Wintersemester verschoben
 - voraussichtlicher Termin: 04.11.17
 - eventuell ist ein Ball angedacht, dazu gibt es allerdings noch keine konkrete Planung
 - nächste Mitgliederversammlung: 27.06.17

TOP 3 – Aktuelles

- **Markt der Möglichkeiten**
 - Termin: 09.-11.10.17, also dieses Jahr drei Tage lang
 - Meinungen zu drei Tage MdM:
 - Lehramtskompakttag leichter zu integrieren
 - schwierig, weil die Ersti-Veranstaltungen ebenfalls in dieser Woche angedacht sind
 - Abstimmung ob drei Tage MdM für gut befunden wird: 3 dafür, 5 dagegen, 2 Enthaltungen
- **Rückblick: Party (22.04.17)**
 - Ausdrücklicher Hinweis: Verschwiegenheit über die Anzahl der Gäste!
 - Gewinn nach Abzug der Kosten: 1522,31 Euro
 - positives Feedback vom Club 11:
 - Die Fachschaft = „gute Partner“, unsere Partys = „Tolle Formate“
 - Feedback der Studierenden und der Fachschaft
 - Musik war besser als im letzten Jahr
 - Lutscher kamen super an
 - viel zu eng
 - Stau an der Garderobe: Idee: Hilfe anbieten, eventuell zwei Leute auf Abruf bereithalten? Nächstes Mal bei Bettina anfragen
 - Frage kam auf, ob die Bändchenfarbe eine Bedeutung hat; nächstes Mal eventuell in die Partyplanung mit einbeziehen
 - Security hat sich beschwert, weil zu viele Menschen im Treppenaufgang standen. Nächstes Mal: Klare Regelung, Zettel aufhängen damit die Studierenden

Bescheid wissen

- Fazit: Die Party war geil

- **Rückblick: Biwi-Brunch (28.04.17)**
 - Ärgernis über Missverständnis mit der Uhrzeit am Treffpunkt
 - sehr unorganisiert: keine Kasse, keine richtigen Dienste, keine Schneidebretter, keine Schneidemesser
 - schönes Buffet
 - Merke für nächstes Jahr: Cornflakes sind unnötig; die Schüsseln aus der Mensa sind ungeeignet
 - wenn beschlossen wird, dass das FS-Shirt angezogen wird, so sollte dies auch von allen (!) so gehandhabt werden
 - sehr schade, dass einige Leute (sowohl Fachschaft als auch Studierende) trotz Anmeldung nicht erschienen sind
 - übriges Essen: Idee: bei der Tafel anfragen?// für bereits geschnittenes Gemüse und Obst Tupperdosen mitbringen, damit nichts weggeworfen werden muss

- **Fit 4 Ref:**
 - demnächst ist ein Treffen mit dem FSR angedacht

- **Planung: Viezwanderung am 16.05.17**
 - fällt laut der Definition der Referate (siehe Homepage) in Yasmynes Aufgabenbereich
 - Treffen um 16 Uhr auf der Mensaplatte
 - Aufgaben:
 - 1) Bollerwagen reparieren: Marius
 - 2) Veranstaltung erstellen auf Facebook: Annette
 - 3) Grills mitbringen: Marius, Joshua (?), wer kann noch welche mitbringen?
 - 4) Salate: Cagla, Annette, Kristina
 - 5) Dipp: Jessica
 - 6) Kühlbox: Annette
 - 7) Brötchen bestellen Wasgau: Katharina
 - 8) Auto zum Abräumen: Caglas Mutter
 - 9) Auto zum Nachliefern: Christian (?)
 - 10) einkaufen: Christian (?)
 - Dozenten einladen? Abstimmung: acht dafür, drei Enthaltungen
→ Annette schreibt eine E-Mail

- **Termine: Seminare (fit fürs Ref und Steuerseminar)**
 - 17.05., 20.06., 05.07., 11./12.07. Fit fürs Ref
 - 28.06. Steuerseminar
 - restliche Termine folgen noch; daher Beschluss, zunächst nur den 17.05. zu bewerben

– **Kinobesuch (Ich.Du.Inklusion; 04.05.17)**

- Treffen um 18:30 vorm Kino
- 15 Karten sind reserviert
- danach Diskussionsrunde im Cubi

TOP 4 – Sonstiges

– **Schlüssel für den neuen Fachschaftsraum**

- ist in Bearbeitung, David kümmert sich
- im Laufe der Bearbeitung kam heraus, dass die Fachschaft eine Kostenstelle hat
→ was es damit auf sich hat, muss noch genau herausgefunden werden

– **Verabschiedung von Protokollen**

- das Protokoll von David B. vom 24.05.16 muss noch bearbeitet werden
- Form ist oftmals falsch, Protokolle werden zu spät hochgeladen, sollten als PDF hochgeladen werden
- Bei der Verabschiedung von Protokollen sollte immer das jeweilige Datum des Protokolls aufgeschrieben werden, sowie ob das Protokoll der vorherigen Sitzung verabschiedet wurde oder nicht

– **Idee: Flunkyball oder Beerpong Turnier**

- eventuell beim Grillen oder unabhängig davon
- an sich gute Idee, allerdings sollte der Ruf der Fachschaft bedacht werden
- eventuell Zusammenarbeit mit der Fachschaft WiSo
- auf spätere Semester verschoben, wenn weniger Veranstaltungen sind und/oder die Arbeitsmoral und Motivation der gesamten Fachschaft höher ist

– **Information vom ZFL:**

- es dürfen keine Waffeln im Gebäude gebacken werden
- Kuchenverkauf ist untersagt; die Kosten die entstehen sollen durch Spenden in aufgestellten Spendenboxen gedeckt werden
→ Dilemma: wir haben Ausgaben und brauchen Einnahmen wegen der Buchführung → AStA
→ es muss genau nachgefragt werden, wie der Verkauf/das Verteilen von Brötchen, Kaffee und Kuchen bei Veranstaltungen wie zum Beispiel dem Lehramtscafé gehandhabt werden soll

TOP 5 – Internes

- Anna wurde einstimmig kooptiert
- Erinnerung: Weinprobe am 12.05.
- es hat 4 Monate gedauert, bis Rita ihr Geld bekommen hat → das geht nicht
→ zweiter Zugriff für Katharina aufs Konto? Wird in der nächsten Sitzung besprochen
- Hinweis: Laut Satzung dürfen Ratsmitglieder Teilbereiche ihrer Aufgaben an andere Ratsmitglieder abgeben.

David B. schließt die Sitzung.